

RINGKASAN
Universitas Muslim Indonesia
Fakultas Kesehatan Masyarakat
Program Studi Kesehatan Masyarakat
Peminatan Kesehatan dan Keselamatan Kerja
Skripsi, Mei 2023

Andi Amalia Mattalatta
14120190151

"Faktor yang Berhubungan dengan Tindakan Tidak Aman (*Unsafe Action*) pada Tenaga Kerja Bongkar Muat (TKBM) di Pelabuhan Nusantara Parepare Tahun 2023"

(x + 67 Halaman + 12 Tabel + 10 Lampiran)

Tindakan tidak aman ialah perilaku yang bisa memberikan risiko terhadap pekerja tersebut maupun tenaga kerja lain di tempat kerja yang dapat mengakibatkan insiden karna berbagai hal. Populasi dalam penelitian ini tidak terlepas dari bahaya di lingkungan kerja, sering kali terjadi tindakan tidak aman selama bekerja, sehingga menyebabkan kecelakaan kerja seperti terjatuh saat berlari dan mengangkat barang, tertimpa barang, terbentur dan lain sebagainya. Tujuan dilakukannya penelitian ini yaitu untuk mengetahui faktor yang memiliki hubungan dengan tindakan tidak aman di Pelabuhan Nusantara Parepare Tahun 2023.

Penelitian yang dilakukan menerapkan metode kuantitatif dengan menggunakan desain penelitian *cross sectional study*. Populasi yang diambil dalam penelitian ini yaitu seluruh tenaga kerja yang terdaftar sebagai tenaga kerja bongkar muat yaitu sebanyak 304 pekerja yang merupakan buruh bongkar muat di Pelabuhan Nusantara Parepare. Adapun sampel dalam penelitian ini yaitu 168 pekerja yang dipilih menggunakan metode *accidental sampling*. pengambilan data dalam penelitian ini diambil menggunakan kuesioner yang selanjutnya dianalisis menggunakan uji *chi-square* dengan tingkat kepercayaan 95 ($\alpha=0,05$).

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa variabel pengetahuan ($p=0.009$) dan pelatihan ($p=0.019$) menunjukkan hubungan signifikan dengan tindakan tidak aman pada tenaga kerja bongkar muat di pelabuhan Nusantara Parepare, sedangkan variabel masa kerja ($p=0.282$) dan pengawasan ($p=0.723$) tidak memiliki hubungan yang signifikan dengan tindakan tidak aman pada tenaga kerja bongkar muat (TKBM) di Pelabuhan Nusantara Parepare Tahun 2023. Saran dalam penelitian ini pekerja harus melakukan pekerjaan dengan tetap mengikuti prosedur keselamatan yang sudah diterapkan. Pentingnya meningkatkan pengetahuan dan pelatihan pekerja mengenai Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3) agar pekerja dapat menjaga dirinya dan orang lain selama melakukan pekerjaan. Sebaiknya pekerja beristirahat ketika merasa lelah dan lebih memperhatikan pola hidup sehat.

Kata Kunci: Tindakan Tidak Aman (*Unsafe Action*), Masa Kerja, Pengetahuan, Pelatihan, pengawasan, Tenaga Kerja Bongkar Muat

